

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Número suelto 5 cts

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24

TELÉFONO, 00

Perifoneo de la mañana.

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

Los liberales

Por fin van a dar señales de vida los liberales salmantinos, reuniéndose, dándose cuenta de la realidad y haciendo ostentación de sus ideas y de sus propósitos.

Ejemplo les han dado los integristas de un lado y los republicanos de otro, y eran ellos, sin embargo los que debían haber tomado la delantera.

No hay medio dentro de la existencia de los partidos, de merecer arraigo en la opinión sino se cuenta con ella; y no se arreglan en la soledad del gabinete, ni en consultas particulares aquellos asuntos en que tiene que intervenir esa misma opinión.

Este viejo juego de la política conservadora, no puede, decimos, ser aceptado por los que sienten simpatías por la democracia, y respiran auras de libertad.

Es más; organizados los partidos locales, estos podrían luego intentar una especie de armisticio en determinadas luchas, y marchar unidos para un objeto concreto que sirviera de objetivo común.

Bien haya, pues, la hora en que estas organizaciones se verifican y cesa la apatía por la política militante que se confunde con la neutralidad esteril.

Cosas del Extranjero

Desde Berlín

Las minas de Marruecos.—El empréstito de Maunemann.—Dictamen de los juristas.—El Gobierno alemán y la diplomacia europea.

La cuestión de las minas de Marruecos es un asunto complicado, que no solamente afecta a las potencias interesadas, sino también a algunos de sus respectivos súbditos por razones particulares, que se relacionan con el derecho civil.

Para formar idea del asunto, conviene oír el alegato del reclamante. Dice Max Maunemann que el sultán Muley Hafid promulgó una ley el 10 de Noviembre de 1908, regulando todos los derechos referentes a las minas de Marruecos.

Este contrato quedó perfeccionado por la entrega de la suma estipulada. En Marzo de 1909, el sultán, después de ser reconocida por las potencias, confirmó la ley de Octubre anterior y la concesión otorgada.

Ahora se discute el valor y eficacia de esta ley y su conformidad con el acta de Algeciras.

Diez juristas europeos han emitido dictamen favorable a las pretensiones de Maunemann. Parece que este dictamen lleva las firmas de Chmet, antiguo vicepresidente del Instituto de Derecho Internacional; de Zorn Bonn, Bar Goettingen y Joseph Kocler, profesores de Berlín; de los ingleses Westicker, de Cambridge, y Cohen de Londres; del italiano Jusinato; del austriaco Panumarch y de los señores Morat y Dato.

La doctrina del Dr. Clunet, ha sido confirmada por M. Lion-Caen, Decano de la Facultad de Derecho de París, y por el doctor Roussel, Decano de los abogados del Tribunal de apelación. Todas estas eminencias profesionales reconocen la validez de la ley promulgada por Muley Hafid y el pleno efecto de la concesión otorgada a favor de los hermanos Maunemann.

dicato. Muchos aristócratas austriacos e industriales alemanes y sus franceses, se hallan comprometidos en esta empresa. El sultán de Marruecos es uno de los accionistas de mayor importancia. Los hermanos Maunemann únicamente desistieron de sus pretensiones si Muley Hafid se lo ordena.

El Gobierno alemán ha previsto las dificultades de este asunto. Por un lado debe parecerle dudoso que las pretensiones aludidas sean defendibles desde los puntos de vista del derecho internacional y del derecho privado; y por otro es indudable que la cooperación franco-alemana, según el acuerdo de Febrero último, no resulta favorable para este incidente.

Desde hace mucho tiempo vienen cambiando impresiones entre los gobiernos interesados, y estas conferencias no dejan de resultar provechosas. Por tanto debemos esperar tranquilamente el término de las negociaciones.

Los órganos oficiales del Gobierno alemán declaran que en este asunto no hay puntos oscuros que sean difíciles de aclarar. Pero la resolución del litigio corresponde a las grandes potencias.

Akers.

De la ciudad

Pláticas de familia

Las protagonistas del escándalo de ayer fueron Ceferina Criado Sánchez, que vive en la calle de la Sierpe, número 7 y Tolsia Herrero, con domicilio en la del Rodillo, 11.

Sin duda por vivir ambas en tan opuestos sitios de la población, ha sido el motivo de no poderse demostrar antes el cariño que se profesaban las beligerantes y que es natural exista entre una cariñosa tía y una excitable sobrina.

Pero hete aquí, que sin saber cómo ayer se encontraron en el Corral de San Marcos empezando a platicar sobre asuntos de familia, en tonos y ademanes que denotaban la poca armonía que entre ambas existía; y por si yo te quiero mucho y yo a usted más, se regalaron una de mocicones, que la Tolsia tuvo que digerir en el taller de composturas de la Casa de Socorro.

El guardia municipal Gaspar Sánchez, que las interrumpió cuando más entusiasmadas estaban agasajándose, las denunció para que comparezcan hoy ante el Alcalde de semana, el cual las hará ver los inconvenientes que tiene el hacerse en la calle ciertos presentes.

Explosión en un molino

La Guardia civil del puesto del Arrabal del Puente da cuenta de que en la aceña de las Nuevas, propiedad de los señores Moneo y Compañía, sita en dicho arrabal, estando moliendo algarrobas, reventaron las cinchas de la piedra molidora, produciendo una formidable explosión, y haciendo saltar en pedazos la piedra.

Aquellos fueron lanzados a gran distancia, hiriendo a José Polo, vecino de Encinas de Abajo y Rafael Inigo, de Aldeatejada.

El primero tiene una herida en la cabeza y contusiones en diferentes partes del cuerpo, y el segundo herida en una pierna y varias contusiones.

Los heridos fueron trasladados a la farmacia de don Heitor Díaz y curados por el médico don Tomás Sánchez.

Practicada la cura, los pacientes se trasladaron a sus casas por orden facultativa.

DOS CONGRESOS

El Harinero y el Agrícola.

Apartemos de nuestro lado, siquiera sea por un momento, la tosa urdimbre de la maraña electoral para dedicarnos a otros asuntos de más positiva ventaja.

La mayoría de los políticos de entretiem-po, que tenemos la desgracia de padecer, y aunque dijéramos que todos, no cometeríamos más que un pecado venial, ignoran a la hora de ahora, que el día 18 y siguientes del mes corriente se celebrará en Madrid una magna Asamblea de harineros en el local de la Asociación de Agricultores, calle de Campoamor, 12, bajo.

Es posible que la industria harinera no haya atravesado nunca una crisis tan aguda como la que en estos momentos sufre.

Las causas de esta crisis las sabemos cuantos, ya directa, ya indirectamente, tratamos de cerca estos asuntos en la Prensa diaria y profesional.

En efecto, no es un secreto para nadie que nuestra principal exportación de harinas era para la isla de Cuba en los buenos tiempos en que las Antillas eran nuestras. Y desde que se perdió aquél mercado, inmediatamente de la guerra hispano-americana, viene sufriendo esta riqueza nacional una asfixia que acabará por ahogarla, sino se pone un radical remedio para evitarlo.

El número de fabricas es mayor cada día hasta el extremo que la producción es mayor en un doble que el consumo, resultando de aquí una competencia ruinosa, en la que, de no atajar el mal, tendrán que claudicar unos tras otros los industriales que a este asunto se dedican.

Es, pues, necesario que a la Asamblea concurren cuantos hombres de buena voluntad puedan unir su esfuerzo al de la Junta organizadora para ver de salvar moral y materialmente a los que consagran su capital y sus energías en elevar a la mayor altura el crédito fabril de la industria harinera.

Hacemos votos porque logren sus justas aspiraciones, y por si de algo vale ofrecemos el modesto pero decidido concurso de EL CASTELLANO.

También en Valencia se celebrará un Concurso Agrícola Nacional en los días 14 al 18 del actual que promete ser muy concurrido, pues de todas las regiones de España tienen pedidos turnos para el desarrollo de los temas.

Estos son: Medios para aminorar la crisis vincula; Medios prácticos para implantar el crédito mobiliario agrícola; Necesidad de un proyecto de crédito agrícola; Tributación rural en relación con el catastro; Enseñanza agrícola; El cultivo cereal en España; El desarrollo de Asociaciones agrícolas acomodadas para cada región; Estudio geológico agrícola de la nación con un mapa geográfico por regiones, señalando la naturaleza y producción de su suelo como factores para facilitar el proyecto agrícola; Seguros de ganados, cooperativa relacionada con el crédito para la venta de lanas y transporte de ganados.

De ambos asuntos procuraremos tener al corriente a nuestros lectores.

Para los soldados

La señora Tesorera de la Junta de Damas, para socorrer a las familias de los muertos y heridos en campaña, ha recibido los siguientes donativos:

De don Tomás Romo Polo, de San Cristóbal de la Cuesta, 10 pesetas; don Angel Méndez Polo, de ídem, 10; don Tomás Polo Cabezas, de ídem, 5; don Marciano Méndez, de ídem, 5; don Camilo Cimas Mesonero, de ídem, 2; don Salustiano Terrero Cabezas, de ídem, 11, don Cayetano Cacho Cabezas, de ídem, 2; don Bernar lo Sánchez Laso, de ídem, 3; don Jesús Hernández, de ídem, 2; doña Luisa Ruiz Zorrilla, viuda de Morales, 100; don Antonio Fidalgo de Solís, 100; don Agustín Morales Ruiz Zorrilla, 100, y don Ildefonso de la Muela, 1'60.

El pago de las pensiones

Se ha dispuesto que las pensiones de 0.50 pesetas diarias, asignadas por el Real decreto de 22 de Julio último a las familias de los individuos de la reserva activa llamados a filas, se satisfagan con cargo al crédito extraordinario concedido al presupuesto vigente de Guerra; y a medida que se comuniquen por dicho Ministerio a los capitanes generales y gobernadores militares la concesión de las pensiones, se procederá por las Cajas de recluta respectivas a efectuar el pago de ellas, formalizando por fin cada mes una relación nominal de los pensionados a quienes les hubiere sido reconocido y satisfecho el beneficio de que se trata, comprendiendo en la primera relación que se formule, además de las pensiones correspondientes al mes respectivo, el importe de las que les hubiesen correspondido, y que debieran asimismo ser satisfechas desde el día que los causantes salieron de sus hogares para incorporarse a filas.

DE LA GUERRA

Regreso del Bachir.—En Benisicar quedan otros emisarios.—El jefe de la misión contrariado.—Las minas de Benisicar.—En Mar Chica.—Otras noticias.

El Bachir ha regresado de su excursión a Benisicar. No así tres de sus acompañan-

tes, que se han quedado en el zoco, quizás para continuar las gestiones emprendidas.

El jefe de la misión no parece muy satisfecho, aunque procura ocultarlo, del rumbo que llevan sus gestiones. Nace esto según se dice, no de los propósitos hostiles de los kabilios, sino de su repugnancia a acatar decisiones emanadas del sultán. Su amor a la independencia de hecho que disfrutan, puede más que nada.

Todas las noticias que llegan del campo coinciden en afirmar que las kabilas quieren a todo trance conservar su absoluta independencia de la autoridad del sultán, y esta tarde ha llegado a correr el rumor, luego desmentido, de que iban a venir a la plaza varios emisarios de la harka, para tratar directamente con el general en jefe las condiciones de la sumisión.

Esta mañana salió el anunciado convoy para ir directamente a Zeluán.

Lo escoltaban los escuadrones de Lusitania y Alfonso XII, no porque la precaución fuese necesaria, sino porque las fuerzas iban de relevo.

La compañía española de las minas del Rif mandó hoy a Benisicar tiendas de campaña, herramientas y materiales de construcción para activar los trabajos de la nueva explotación, a la que por cierto, parece que alega sus derechos una empresa alemana.

También adalan un extraordinariamente el monteje de la máquina excavadora en la bocana de Mar Chica y las obras del canal de la Restinga; pero parece que la falta de créditos hará necesario el despido de algunos obreros.

Pronto se habrá acabado de tender el puente sobre el barranco de Sidi Muza.

Las obras del ferrocarril pasarán del Atalayón antes de fin de mes.

Hoy ha arreciado el temporal de Levante, obligado a muchas embarcaciones a buscar refugio en Chafarinas.

El Gurugú está cubierto por densísima niebla, anuncio de temporal largo y duro.

El infante don Carlos ha visitado esta tarde varios campamentos.

Nuevas cartas.

Anoche ha recido el Bachir nuevas cartas de varias fracciones de Guelaya.

Sobre su contenido guarda el jefe de la misión absoluta reserva.

El general Aguilera.—Marina a Nador.—Frio.

Los generales Marina, Imaz y Real han visitado esta tarde al general Aguilera, que está muy mejorado.

Si mañana mejora el tiempo, irá a Nador el general en jefe, que se propone regresar el mismo día a esta plaza.

Continúan los trabajos de reparación de caminos que conducen a nuestras posiciones.

La vida en los campamentos es la vida ordinaria, sin incidentes dignos de mención.

Esta noche se siente frío intenso.

El batallón de Ciudad-Rodrigo marchó al campo, con objeto de construir la carretera entre esta plaza y las nuevas posiciones de Mezquita.

Desde las minas de Benisicar hasta la plaza, está tendiéndose una red telefónica. Los trabajos se llevan a toda prisa.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

En España

Las alteraciones atmosféricas presagiasdas para la actual semana, se han cumplido con mayor ó menor intensidad.

En el Mediodía y Levante han caído fuertes lluvias, que se han extendido, aunque en menor escala, por el centro y el N. O. de la península.

El tiempo tiende a hacerse más normal; pero las mínimas del termómetro descienden por pasos contados.

Las lluvias resultan muy beneficiosas para los campos, si bien son en general insuficientes, porque el otoño va siendo tan excooso en aguas, como lo fué la anterior primavera.

La mayor parte de las sierras de la península hallanse ya cubiertas de nieve.

Del estado de los sembrados hay las mejores noticias. Las siembras, que no en todas partes se hicieron bien, se han corregido, gracias a lo benigno de la temperatura de que disfrutamos el pasado mes y al agua caída últimamente.

Se insiste en asegurar que la cantidad y la calidad de los vinos de la actual cosecha, serán medianas. Los precios de los vinos viejos sigue en alza.

El mercado de trigos ha reaccionado algún tanto, no obstante los anuncios que se hacen de que de Rusia han de venir &

nuestros puertos grandes cargamentos de trigo de aquel país mezclado con otro de los Estados Unidos.

En Barcelona han entrado 4.377 toneladas de trigos del país, contra 5.438 en igual semana del año anterior.

El mercado concurrido tanto por vendedores como por compradores, aunque los precios no han variado nada; únicamente las clases superiores se reanimaron algún tanto.

Claro es que el estacionamiento de los precios se debía en gran parte a las últimas lluvias que hacían concebir la esperanza no solo de teminar las sembranzas en excelentes condiciones, sino de obtener unas buenas cosechas.

En cambio se espera el alza de un momento a otro debido a que en muchos puntos de la península hay gran necesidad de trigos por haber sido demasiado floja la última cosecha. Es por tanto seguro que en breve adquieran los precios una importante mejora.

Los precios corrientes son: Salamanca, 48'25 y 48'50; Sigüenza, 48'75 y 49; Segovia y Ortigosa, 49'25; Toro y Peñafiel, 48'55; Medina, superior, 49'50, y Aranda de Duero, 48'25 y 48'50.

En la provincia

El año se presenta del mejor modo posible para nuestra provincia. Ha llovido poco y es probable que así lleguemos hasta Navidad, que es precisamente lo que conviene en nuestra tierra.

En los tres ó cuatro primeros días de la semana cayeron algunos aguaceros, quizá los más abundantes de todo el otoño; pero no por eso la tierra se ha empapado con exceso.

Por efecto del tiempo los sembrados presentan un aspecto inmejorable, y la tierra comienza a vestirse de verdor. Algunos centenos tienen ya media cuarta de altos, las algarrobas están más que estrelladas, y el trigo más que agujado.

En la semana anterior se terminó la sembranza con la cebada, y en la presente se han seguido arrastrando los trigos. Varias tierras han tenido, que ser desarradas para dar abrigo y calor a las plantas.

Continúa la elaboración de los vinos nuevos y este año se hace muy lentamente, porque la cocción se prolonga a beneficio de la temperatura, y no habrá vinos en disposición de darlos al consumo hasta bien entrado el mes de Diciembre.

Ya está terminada la recolección de las patatas tardías que en general ha dado un regular resultado.

En nuestro mercado el trigo ha tomado algún movimiento, aumentando las ventas mas que el precio, y otro tanto sucede con el centeno que ya vale de 33 a 34. También la cebada tiende a subir.

En el Extranjero

Estos mercados tienen de todo, pues hay gran revuelo en los reguladores, á causa de hacerse algunos negocios por noticias particulares que se tienen ó de las impresiones de cada uno de los factores que intervienen en la contratación. Se vende en francos y cada 100 kilos: París, 23'25; Amberes, 22'75; Nueva York, 23'10; Budapest, 27'62; Liverpool, 21'58, y Chicago, 19'96.

Francia.—Ha cesado el periodo de lluvias y reina un tiempo favorable a los trabajos agrícolas. La tendencia del mercado de trigos es floja, notándose poca actividad en las transacciones y cierta pesadez por parte de todos, perdiendo 10 céntimos los precios.

Argentina.—En todos los mercados reina gran eritidumbre, pues los compradores persisten en mantenerse apartados de las operaciones, á la vez que los vendedores no tienen prisa por dar salida a los trigos. Quiere decir que la situación es de flojedad y que se está a la expectativa de los envíos de Europa para lanzarse á hacer operaciones en firme.

Rusia.—El mercado de trigos denota cierta flojedad por el exceso de expediciones. También es de esperar que ejerza influencia sobre los precios la determinación adoptada por el Banco de Inglaterra declarand el tipo del descuento.

Juan Campesino.

La conferencia pública DE LAS Escuelas del Ateneo

El jueves pasado se celebró, como anunciamos, la conferencia inaugural en estas escuelas de adultos.

Operaron la presidencia varios distinguidos profesores de aquellas escuelas, el licenciado señor Merás y el conferenciante señor García Sanchez.

Es difícilísimo seguir paso a paso la elocuente conferencia del notable profesor de nuestra Normal de Maestros.

Solamente diremos dos palabras que sintetizan lo dicho por el orador.

El exordio fué insinuante, y en él ex-

presó que los oradores públicos, generalmente pertenecen a una de estas tres clases, que simbolizó con partes del cuerpo: habla el cerebro, habla el corazón ó habla el estómago.

La síntesis del discurso es: El ruido de la escuela, es tomado en esta conferencia en sentido figurado; dicho ruido trasciende al hogar, al pueblo, a la nación. El ruido de la escuela es armonía de paz, de bien, de verdad y de justicia.

El pueblo digno, culto, decente y civilizado, debe recordar siempre la buena escuela y debe despreciar los ruidos de la indecencia, de la barbarie, del procaz insulto y de la blasfemia.

En sentidísimas frases llamó la atención del pueblo, recordando los sagrados deberes de la dignidad.

Salamanca, dijo, y sus escuelas y su prensa y sus centros son dignos, nobles y honrados; el pueblo, necesariamente es lo que son sus entidades directoras; ténganlo en cuenta las empresas aventuradas que no quitan a Salamanca los respetos que merece.

Apelo continuó el orador: a los dignísimos republicanos, a los dignísimos socialistas, a los dignísimos liberales, a los dignísimos carlistas, pues aquí no se trata de ideas, sino de hombres, de delicadeza, de cultura y de decencia.

Atrasonadas salvas de aplausos interrumpían al señor García Sánchez, que hacía esfuerzos por continuar su conferencia, recibiendo al final una ovación entusiasta.

G. R.

Los conciertos de Novelty

Programa para hoy.

Tarde.

- 1.º Los Toreros, (pasacalle), Eckerezoys.
2.º Rose Mousse, (valse lento), Bosc.
3.º Mucille, (fantasía), Gounod.
4.º Paul et Virginie, (fantasía para violín, violoncello, contrabajo y piano), Massé.
5.º Caballería Rusticana, (fantasía), Mascagni.
6.º El Tambor de Granaderos, (pasodoble), Chapi.

Noche.

- 1.º Andalucía, (pasodoble), Liñán.
2.º Las Campanas de Carrion, (fantasía), Panquette.
3.º Stradella, (obertura), Flotow.
4.º Hamlet, (tattasia para violín, violoncello, contrabajo y piano), Thomas.
5.º La Africana, (fantasía), Meyerbeer.
6.º Tango de la Chunga, Andaya.

Programa para mañana.

Tarde, de dos á cuatro.

- 1.º Argenteo, (pasodoble), Salvador.
2.º La Gran Via, (fantasía), Chueca y Valverde.
3.º Marina, (fantasía), Arrieta.
4.º El Barquillero, (serenata), Chapi.

Tarde, de seis á ocho.

- 1.º Gratitud, (pasodoble), Manuela Alguero.
2.º Semiramide, (obertura), Rossini.
3.º Madama Butterfly, (fantasía para violín, violoncello y piano), Puccini.
4.º Los Saitimbanquis, (fantasía), de Ganne.
5.º Sigurd, (fantasía para violín, violoncello, piano y contrabajo), Reyes.
6.º Alma de Dios, (canción húngara), Serrano.

Noche.

- 1.º La Presidente, (pasodoble), L. Borrell.
2.º Poeta y Aldeano, (obertura), Suppé.
3.º Gran solo de violín por la señorita Blanche Prat.
4.º El Trovador, (fantasía), Verdi.
5.º La Cigarra y la Hormiga, (fantasía), Andran.
6.º Mentes II, (pasodoble), L. Borrell.

PERSONALES

De Ciudad-Rodrigo se ha trasladado á la corte, la respetable señora del senador vitalicio, don Luis Sanchez Arjona, acompañada de sus bellas hijas.

Ha entrado en el periodo de franca convalecencia, el niño Carlos Cambón, sobrino de nuestro buñ amigo el conocido pianero don Candido.

En breve se celebrará el matrimonio de la hija mayor de los vizcondes de García Grande, con el escudado propietario madrileño don Antonio Garay.

En breve contraerá matrimonio en el inmediato pueblo de Rollán la encantadora y simpática joven Cipriana Alvarez Fonseca, hermana de nuestro particular amigo don José Alvarez Fonseca, guardia de Seguridad, con Feliciano Hernández, conocido viajante de la casa Mediero.

Han legado: De Extremadura, el joven y simpático comerciante de esta plaza, don Victor Mullas.

Para Lien, don Juan Sánchez del Campo, la hija mayor del marqués de Lien y don Justo Sanchez Tabernero acompañados su familia.

Para Carreros, don Hiciso Sánchez. Para Peñaranda, el médico señor Sánchez Ferrero y señora. Para Barcelona, don Gerardo Mora Sáez, jefe administrativo de Intervención y Estadística de la compañía ferroviaria de S. F. P.

—Para Valencia, don Ernesto Blanco. —Para Madrid, la señorita de Gómez Redondo, hija del director de lo Contencioso de la compañía del Norte. —Para Omedo (Valladolid) las bellas y distinguidas señoritas Filomena y Juana Juárez Iglesias, acompañadas de su señora madre.

Cartera provincial

Desde Peñaranda

(De nuestro corresponsal)

Mañana se celebrará en nuestra ciudad la velada literario-musical á beneficio de los peñarandinos que se encuentran en los campos de Melilla.

El concierto va a resultar una fiesta genuinamente peñarandina, pues en ella leerán poesías á nuestra ciudad entre otros don Sinforoso Nadal, don Mariano Arenillas y don Luis de Dios.

Ya informaré detalladamente á los lectores de EL CASTELLANO del resultado de esta patriótica fiesta.

Hoy ha tomado posesión como maestra interina de una de las escuelas públicas de niñas de esta ciudad, la señorita doña Eulalia Villalón.

Ha regresado de Valladolid nuestro particular amigo el diputado provincial don Francisco Gómez de Liaño Méndez.

Han salido para Madrid, donde permanecerán una buena temporada doña Jesusa Gómez de Liaño y su bella hija Jesusa, así como también don Eusebio Roldán y señora.

Como don Agustín del Castillo haya mostrado resistencia para aceptar la alcaldía (por haber presentado la dimisión nuestro buen amigo don Hipólito Montero), se dá como seguro rescisa el nombramiento en don Francisco Dieguez García.

DE TEATROS

En el Moderno.

«La comisaría»

La gran novedad de anoche consistió en que se representó por primera vez el pasillo cómico titulado «La comisaría», que es una obra que carece de argumento y la música no tiene nada que pueda chocar, sirviendo solo para criticar al superhombre Maura.

Creíamos ver una obra para poder ensalzar en ella algo al autor y á los artistas; pero nos encontramos solo con unos cuantos chistes verdes, alguno de ellos hechos con bastante gracia.

Don Cayo. ¿No ha leído usted el artículo que publicó El Laboro hace unos días? Los artistas muy bien, sobresaliendo las señoras Mora y Queró y la señorita Mora, en las mujeres y Vega, Moreno, Pastor, López y Tinao, en los hombres.

LOCALES

Hoy a las doce del día pasara revista y hará su presentación a los guardias y clases del cuerpo de seguridad de esta capital el nuevo gobernador don Alfredo Queipo.

En la sección de Obras, de la secretaría de este Ayuntamiento, se halla expuesto el plano del proyecto de la rasante de la plaza de la Verdura.

El juez instructor del regimiento de Isabel II, llama al soldado Leonardo Sierra para que inmediatamente se incorpore a filas.

Almacen de paños

Junquera Hermanos

Plaza del Mercado 68 y 70 Sala-Salamanca

En este nuevo establecimiento, dedicado á la venta por MAYOR y MENOR en el ramo de pañería, encontrará el público considerables ventajas en precios y calidades.

La única legítima sal Vichy-Etat para bebidas se expende en cajitas metálicas de 50, 25 y 10 paquetes á las dosis de un litro. Exíjase Sal Vichy-Etat. Recházense las imitaciones.

La «Gaceta» publica el plan provisional de obras nuevas de carreteras á que deben pertenecer las que se subastan en el año 1910, formulado en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 30 de Enero de 1903.

REUMATISMO

Curación pronta y radical con la LITINA SOLUBLE de ABADIA. Depósito, Farmacia de H redia, Rúa, 45, Salamanca. 1-2-4-6

Las eminentes médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pidátese: Vichy-Etat (estómago), Vichy-Celestins (vias urinarias), Vichy-Caracac (migaja). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales bajo la inspección de un delegado

del Estado. No farse de intrusiones, propagadas con falsa denominación de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Se vende una máquina de pedal marca S. ger. El cerillero de Novelty informará.

LA REVOLTOSA.-Zapatería

La casa mejor surtida y la más barata.—Precios sin competencia.—Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escalerilla de Pinto 1 y 3

ANUNCIO

Se necesita maestra de primera enseñanza para cuatro niñas, en una alquería distante de Ledesma una legua.

Para más informes diríjase á don Victor Villoria—Ledesma.

El jarabe y la Emulsión Th illo iodotónico fosfatado arsenical son los mejores tónicos reconstituyentes. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

GABINETE ODONTOLÓGICO

de MATIAS LUDEÑA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales.

LA MAQUINA PARA ESCRIBIR YOST último modelo diez, tiene además de las perfecciones que le son peculiares, todas las que anuncian las demás marcas. Escribe en todos los idiomas y á cuatro colores, tiene tabulador propio para encasillados y tabulador aritmético. En Madrid, Espoz y Mina 17. En Barcelona, Fernando VII, 53. En Sevilla, Sierpes 101. En Valencia, Paz, 17. En Bilbao, Gran Via, 33. En Coruña, Cantón Grande, 23. En Valladolid, Santiago 45. En Lisboa, Reina da Conceicao, 120.

Se anuncia la subasta del arriendo de consumos, á venta libre, en los Ayuntamientos de Arcedianos y Vidola.

En los Ayuntamientos de Villoria y Trabanca ha quedado expuesto al público el padrón de edificios y solares.

Ha sido denunciada al juzgado municipal una mujer llamada Rosa y tres hijos suyos, por maltrato de palabra y obra en el Corralón de San Vicente á su convecina Angela Gonzalez.

Confeccionado ya el reparto de rústica y pecuaria en los pueblos de Juzbado y Doñinos de Ledesma, ha quedado expuesto al público por el tiempo reglamentario.

Ha quedado expuesto al público el padrón de cédulas personales en Campillo de Azaba.

Se anuncia la subasta del arbitrio del deguello de reses vacunas, lanares y cabrias y renta del matadero en el pueblo de Vitigudino.

En los Ayuntamientos de Parada de Rubiales, Villar de la Yegua, Tarazona, y Guadamiro, ha quedado expuesto al público el repartimiento de la contribución territorial.

El clima

Observaciones meteorológicas tomadas a las nueve de la mañana.

DIA 13

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes: Presión barométrica (691.05), Temperatura máxima al sol (17.6), Temperatura máxima a lasombra (13.6), Temperatura mínima (3.8), Viento NE (1), Cubierto, Lluvia de ayer (1.12), Variable.

Por crónicas y rebeldes que sean las enfermedades del estómago é intestinos, son curadas en breve tiempo con la Estomacalina Aljame antigastátrico poderoso, tónico digestivo sin rival y antiáridético, ensayado en la mayoría de los hospitales de España y cuyo uso no produce el menor trastorno, por ser inofensivo apear de su poder curativo. De venta en todas las farmacias.

Por correo

Madrid 12

El ministro de Hacienda estuvo esta mañana conferenciando durante mucho tiempo con los representantes del Círculo de la Unión Mercantil y Cámara de Comercio que estuvieron á visitarle.

El objeto principal de esta visita fué el de hacer algunas observaciones al ministro sobre la reforma de la contribución industrial, cuyo cuestionario presentó el señor González Besada.

También le hablaron al ministro de Hacienda acerca de la prórroga que para la exclusiva se propone solicitar la Azucarera, exponiendo sus temores de que en este sentido se puedan hacer nuevas concesiones de monopolios y privilegios.

El señor Alvarado manifestó que respecto al primer punto tendrá en cuenta las observaciones que e le hacen, y acerca de la segunda cuestión les dijo que en principio era total y absolutamente contrario á todo lo que significara privilegios ó monopolios.

Hablando con los periodistas el señor Alvarado acerca de los cambios, les manifestó su propósito de proceder en este asunto con la mayor cautela, huyendo de falsas popularidades, fáciles de conseguir por el momento.

En la visita que esta mañana le hizo el

ingeniero gerente de la Sociedad de Construcciones Navales al ministro de Marina quedó convenida con éste la fec in del 5 de Diciembre próximo, que es domingo, para colocar en el Ferrol la quilla del primer acorazado de los que se construirán.

A las cuatro y media de la tarde se reunieron en el Congreso los diputados republicanos señores Azcarate, Sol y Ortega, Galdós, Pedregal, Romero y Soriano, para ocuparse del programa del partido en la próxima lucha electoral.

Toca al abismo.—Numerosas víctimas.

Un tren de viajeros se dirigía á Roma procedente de Tivoli descarriló en una curva poco antes de llegar á la estación de Montecchio.

El furgón de cola y cinco vagones de viajeros que iban al final del convoy se desprendieron precipitándose desde una altura de ocho metros.

Con la prematura necesaria acudió un tren de socorro, pudiendo extraer con vida 43 viajeros heridos, algunos gravísimos, y varios más conatos.

Galeón á pique.—Tres muertos.

En Ferrol se ha ido á pique un galeón que se dirigía á este puerto con cargamento de cuarzo para las obras del dique del Arsenal.

Tres marineros que lo tripulaban han perecido ahogados.

Conferencia telegráfica

(De nuestro corresponsal señor Gándara)

MADRID 13 NOVIEMBRE

Don Manuel en Madrid.—Donativo.—La marcha.—Un retrato.

Después de las cuatro de la tarde han ido á El Pardo á tomar el té el Rey de Portugal, los Reyes de España y el séquito lusitano.

Regresaron al anochecer. Su Majestad el Rey de Portugal, antes de partir de esta corte, ha enviado 5.000 pesetas al alcalde de Madrid, para que las reparta entre los pobres.

El señor Aguilera ha ordenado inmediatamente la distribución de dicha cantidad, entre la Asociación Matritense de Caridad y varios Asilos, haciendo entrega del dinero para su depósito en la Caja del Ayuntamiento.

El joven monarca emprendió anoche en el sudexpreso su viaje hacia París y Londres, siendo despedido en la estación como corresponde á persona de su alta jerarquía.

Don Manuel de Braganza comerá en el sudexpreso. Hasta la frontera la acompañarán el general Del Río y el coronel Aparicio.

El monarca lusitano ha entregado al señor Moret una hermosa fotografía con una dedicatoria muy expresiva escrita de puño y letra del Rey don Manuel.

Infante ascendido.—El regreso.—Un anuncio.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el Infante don Carlos, que como es sabido se encuentra en Melilla, al mando de una media brigada de Caballería.

Don Carlos regresará en breve á la Península.

En la «Gaceta» se anuncian las bases del concurso necesario para cubrir cuatro vacantes que en la actualidad existen de secretarios de Audiencia.

Habla Alvarado.—Habla Toca.

El ministro de Hacienda ha dicho que no es exacto que piense presentar á las Cortes ningún proyecto pidiendo dinero para sufragar los gastos de la guerra, por no serle hoy necesario.

«La Correspondencia» de hoy publica nuevas declaraciones hechas por el exalcalde de Madrid señor Sánchez Toca, en las cuales arremete con brio contra el señor Maura, al que recuerda que dos tercios de su vida la pasó dentro del partido liberal con el cual fué dos veces ministro, atacando al partido conservador, al propio tiempo que vilipendiaba á su jefe y correligionarios liberales, para venir luego á explotar el noble apoyo de los conservadores, con leyes, procedimientos y tratos personales, desconocidos en nuestras tradiciones.

No es pues Maura la persona llamada á declarar fuera de la disciplina del partido al que toda su larga vida la ha pasado afiliado á él.

En idénticos términos está escrito todo el artículo inspirado por el exministro de Marina, el cual añade que respeta el criterio de los que aún consideran conveniente prorrogar los espacios de silencio; pero él entiende de otro modo su obligación con el país y sus correligionarios de siempre al exponer los peligros que á su juicio corren el partido y las doctrinas que han sustentado toda la vida. Al tiempo queda reservado el fallo definitivo acerca de quien acertó á servir el interés público.

No hay para qué decir que estas declaraciones han producido gran revuelo, siendo objeto de los más sabrosos comentarios. Se asegura que el señor Sánchez Toca piensa citar en breve á los que están con formez con su manera de pensar, que son casi todos los que militaron al lado del señor Cánovas del Castillo.

Don Joaquín está recibiendo muchas felicitaciones por su valiente campaña, habiéndose adherido últimamente á su política dos prestigiosos generales de nuestro Ejército.

La descentralización.—Una conferencia.

El señor Moret ha ultimado el decreto sobre la descentralización administrativa. El jefe del Gobierno ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Marina á la que se concede alguna importancia.

Felicitaciones.—Hay teatro.—Viaje.

La Infanta María Teresa ha sido muy felicitada con motivo de celebrar ayer su cumpleaños.

Los propietarios del destruido teatro de la Zarzuela, han acordado la reedificación del mismo, empleando materiales todo lo incombustibles que se pueda.

Se asegura que el señor Lacierva ha llegado á Murcia, habiendo sido objeto de una manifestación hostil.

Los republicanos.—Dalma.

Ayer se reunieron los republicanos de esta corte para tomar acuerdos respecto á la próxima lucha electoral, conviniéndose en mantener la coalición con los socialistas y emprender en breve una activa propaganda para ver de conseguir sacar triunfantes á todos los candidatos de los dos partidos.

En Canarias ha renacido la tranquilidad, en vista de que el Gobierno ha acordado no ascender de categoría a aquel Gobierno civil.

Gasset viaja.—Habla Moret.—Tranquilidad.

En breve emprenderán un viaje á Huesca los señores Gasset y Burell.

El señor Moret ha negado que haya hecho cuestión de Gabinete al reunir las actuales Cortes, cosa que quedará resuelta en el consejo de ministros que hoy se celebre.

En todas las posiciones de Melilla reina tranquilidad.

Del extranjero

Banquetes y muerte.—Un ciclon.—El precese cibeiro.

Telegrafian de San Petersburgo que en Krupre ha ocurrido un trágico suceso que ha causado en la comarca terrible impresión.

El pope de Tehulitzki recibió la visita de sus padres y para agasajarles acordó el hijo celebrar un banquete, al que invitó al maestro de escuela, al recaudador de contribuciones, á su vecino Larisse y á la hija de éste, á un pope de otro pueblo cercano, y á una mujer anciana.

Además, debían asistir al banquete su madre y su esposa.

A la hora señalada, todos los convidados acudieron á la rectoral.

Mientras comían los invitados por el pope, presentáronse en el pueblo tres individuos desconocidos.

Llevaban máusers y gran cantidad de cápsulas.

Después de cometer un robo de 800 rubios en una oficina de alcohol se presentaron en la habitación en donde se celebraba el banquete intimo y sin mediar explicación alguna, el que figuraba como capitán de la cuadrilla mandó hacer fuego sobre los diez comensales matando á siete y quedando los otros tres gravemente heridos.

Terminada la matanza, los asesinos cargaron nuevamente sus fusiles y abandonaron la casa y el pueblo.

Nadie osó perseguirles.

Entre los muertos figuran el pope, su esposa y sus padres.

Comunican de Colón que un huracán ha arrasado las islas de Jamaica, Puerto Rico y otras varias islas antillanas, quedando interrumpidos algunos cables.

Se ignora los daños exactos que el violento huracán ha ocasionado en Jamaica, aunque hay sospecha de que fueron muchos y considerabilísimos.

No ha sido posible establecer la comunicación por el telégrafo sin hilos.

La ansiedad es grande. De Nueva York y otros puntos de América se han enviado auxilios á todas las antillas damnificadas.

Ayer terminó de hablar el fiscal en el proceso de Steinheil.

En la sesión de hoy se leerá el veredicto y se dictará sentencia. En París hay ansiedad por conocer el fallo del Tribunal.

Salamanca

Imprenta de Almaraz y Compañía Zamora, 13.

Castellón Pina

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas que motivan los inconvenientes de empastos y de ligadura. Precio 1 peseta. Por correo certificado, 1.50. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. De postario en Salamanca; S. Frimó Sánchez.

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día 13', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Cambios', 'Francos', 'Libras', 'Reis (cada peseta) 180 á'.

Mercados y precios

Valladolid (13-13,24) Almacenes del Canal—En este mercado se cotiza el trigo á 47,50. Almacenes del Arco del Ladrillo.—En cotización del trigo es á 47,50 reales. Tendencia sostenida. Medina del Campo (13-13'16) En el mercado celebrado hoy se ha cedido el trigo, á 49 reales. Tendencia sostenida. Bioneco (13--13,16) Hoy se ha vendido trigo á 47 reales. Tendencia sostenida.

Salamanca Trigo superior, á 48 y 1/2 y 49. Corriente, á 48 y 48 1/2. Barbilla á 46. Rublón á 48 1/2. Centeno, á 33. Cebada á 27. Algarrobas á 32 y 32 1/2. Guisantes á 36 y 37. Avena á 18. Alverjas, á 26 y 37. Muelas, á 27 y 28. Garbanzos, de 80 á 190. Yeros, á 35. —SOBRE WAGON SALAMANCA— Trigo á 49 y 1/2 Id. corriente, á 49. Barbilla, á 45. Centeno á 33. —HARINAS— Marca J. J. los 100 kilos en envase á 38 pesetas. Id. T. P. á 37. Salvados á 16 1/2 pesetas. LA ESPERANZA (Matilla de los Caños) Harina marca E (extra) á 4 '00 pesetas. Idem idem P. (primera) á 42'00 idem. Idem idem J. (panadera) á 41'00 idem. —RESIDUOS— De 4. á 24 pesetas los 100 kilos sin envases De 5. 19 idem idem. Menudillo 17 idem idem. Hoja, á 16 idem idem. Salvado panadero á 17 idem idem. —FABRICA 'LA ZORITA'— Harina S. S. á pesetas 41'50 los 100 k. Idem S. S. á pesetas 40'50 idem idem. Idem S. á pesetas 39'50 idem idem. Harinilla 5. á 8,50 reales arro á sin sacco. Menudillo, á 7'50 idem idem. Salvados á 8,00 idem idem. —FABRICA 'EL SUR'— Harina marca M. (extra), 42'00 pesetas. Idem id. H. 1. á 41,00 idem.

Idem id. Y. (panadera), 00 id. Idem idem C. 40'00. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.) —RESIDUOS— De 4. á 26'00 pesetas. De 5. á 19'00 idem. Menudillo, 17,00. Salvados, 16'50. Itinerario de trenes He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan. Medina á Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada á esta á las 4-33; mixto, á las 9,20; sudexpreso, á las 11,20, y el mercancías discrecional, que circula todos los días á las 18,30. Salidas. El correo, sale de esta á las 22,10; mixto, á las 15; sudexpreso, á las 22,54, y el mercancías discrecional, que circula todos los días, á las 6,20. Línea del Oeste Llegadas. Tren correo, llegada de Astorga á las 4,40 mixto, á las 16,22; correo, de Plasencia, á las 22 y mixto á las 10,23. Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, á las 5,5; mixto 16,55; correo, para Astorga, á las 10,45. Además los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta á las 5,50, y regresa á las 21,15. Salamanca á la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta á las 5; mixto, á las 16,40, y sudexpreso, á las 11,25.

Llegadas El correo, llega á esta á las 21, 36 mixto, á las 10, y sudexpreso, á las 22,49. Tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta á las 4,45. El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega á esta á las 21,48. Línea de Peñaranda El tren mixto, sale de esta á las 17, y el mismo tren llega á esta á las 9,29. El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta á las 10,40 y regresa á las 20,15. SERVICIO DE COCHES Salamanca á Vitigudino Sale diario de esta para Vitigudino, á las 8, y llega de Vitigudino, á las 17. Salamanca á Alba de Tormes Sale de esta á las 15, y llega de Alba, á las 10. Salamanca á Ledesma Sale de esta á las 15,00, y llega de Ledesma, á las 10. SASTRERIA —DE— AGUSTIN CEA Calle de Zamora, 11. —Salamanca. Esta casa se recomienda por sí sola por la calidad de sus géneros, buen corte y confección de las prendas. TRAJES gran novedad desde 40 pesetas GABANES 50 120 PANTALONES 18 á 30 El público debe experimentar y verá la ventaja

Tesoro Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mo. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corrión, 22 Salamanca. RELOJ OMEGA las mayores recompensas Paris 1889 Paris 1900 Ginebra 1896 Milano 1906 A los niños y personas débiles de salud y vigor la Emulsión y Jarabe Thrillo. Medalla de oro en la Exposición de Zaragoza.

Anuncios

UN REGALO AL PÚBLICO ¡ATENCIÓN! Novísimo-Novísimo-Novísimo es el sistema de ventas de EL CAPRICHICO al público. Esta casa regala á sus clientes un día de venta al mes. Por ejemplo: Que son 120 personas las que han comprado en el día de la suerte y que cada una ha comprado 8, 12, 14, 18, 25, 50 ó 80 reales cada una, etcétera, pues este mismo importe se devuelve en concepto de regalo á todas las 120 personas, á cada una lo que haya comprado en dicho día, para lo cual tiene que presentar el vale ó ticket que justifique la compra y la fecha en que fué hecha. No se puede pedir más, acudid á comprar á este establecimiento y os convenceréis de la verdad. Esta casa está recibiendo un inmenso surtido en toda clase de artículos, todo á precios sin competencia. Muy barato EL CAPRICHICO Dis afortunado lo ha sido el 26 de Octubre de 1909 Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el gran comercio EL CAPRICHICO, puede pasar á recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique. Según datos sacados de la máquina Registradora-cobrador que tiene dicha casa, en el referido día se ha vendido á diferentes parroquianos la cantidad de 365'70 PESETAS, las mismas que se regalan á quien presente el ticket ó vale de compra (el importe de cada ticket ó vale.) OJO.—El que quiera comprar un día gratis, debe visitar esta casa, calle de Zamora, 4 y 3, EL CAPRICHICO. No confundirse (frente al café Suizo).

LA BORRACHERA NO EXISTE YA Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso. Se puede tomar en café, té, leche licor, cerveza, agua, ó en alimentos, sin saberlo el bebedor. Tengan cuidado con las falsificaciones. El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez. El polvo Coza produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, sango, etc.) obra tan silenciosamente y con tanta seguridad, que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirlo, lo que determinó su cura. El polvo Coza ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de nombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas. La casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo. El Polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presente en su farmacia. Coza House, 76, Wardour Street, Londres 293, Inglaterra DEPÓSITOS en Salamanca: Farmacia de Claudio M. de Tapia, Dr. Riesco 62, y en Alba de Tormes: Farmacia de Francisco Bares.

Jabón de sales de La Toja Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Mejor que como JABON DE TOCADOR. De venta en las principales Farmacias, Droguerías y perfumerías. En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Prieto Sanchez Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia don Ansel Gercía

MEJORES TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CEMENTO DE Arsenio Ardrós é Hijos Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetin para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas á las dimensiones que se desean á precios económicos. En los mismos talleres se encontrará toda clase de materiales para la construcción.—Avenida de Canals, (Paseo de la Estación, 15.)—SALAMANCA. Emulsión y Jarabe THRILLO MEDALLA DE ORO Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1902 La Emulsión es el alimento más constituyente más poderoso, por tanto á las propiedades esenciales del aceite de hígado de bacalao las reconstituyentes del Iodo-Fosforo-Artenico-calcio y selenio. El Jarabe de idéntica composición es el más adecuado en su composición en casos correspondientes. Venta en Farmacias. Depósito para SALAMANCA.—Segundo Prieto.

BALNEARIO DE FUENTE NUEVA DE VERIN (Provincia de Orense) Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre Este balneario que cuenta con una magnífica instalación hidroterápica, es el más próximo á la villa de Verin, donde existen hoteles confortables. El viaje de Orense puede hacerse en automóvil ó coche, invirtiendo los primeros cuatro horas en el recorrido. De venta las aguas en las principales farmacias y droguerías.

Enciclopedia Universal ilustrada Europea-americana

VENÉREO. SÍFILIS, ANEMIA Estreñeceros uretrales, prostaticitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento Confites, Roob, Inyección y Elixir COSTANZI Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias á su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas. Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas. Sífilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. Anemia Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia, Debilidad general, etc., se curan tomando el maravilloso Elixir Nutro-Musculina Costanzi.—Frasco, 7 pesetas. Puntos de venta: en las principales farmacias AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio Gran Inglesa 30, Rambla del Centro, 30.—BARCELONA. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, deberán dirigirse las cartas al Director del Consultorio Médico: Rambla del Centro, 30, bajo BARCELONA.

154 LOS MOHICANOS DE PARIS Rosa de Navidad al mismo tiempo que notaba tu preocupación, que no te dejaba prestar á mi relato más que una atención muy escasa. —Perdónadme, Roberto, dijo Petrus sonriendo al joven poeta y tendiéndole la mano. Es verdad, estaba preocupado; pero mi preocupación se ha desvanecido ya. Cuéntame, amigo mío, cuéntame lo que ibas á referirme. ¡Así es el alma humana en sus relaciones con los objetos exteriores! ¡Casi siempre egoísta! Petrus, indiferente al relato de los amores de Justino y Mina, en tanto que ignoraba la intervención de Rosa de Navidad en esos amores; Petrus, distraído mientras no había visto aparecer en los amores de Colombán y Carmelita á la señorita de Lemothe-Houdán, ardía ahora en deseos de oír aquella doble narración en la cual estaba mezclada Regina, de una parte indirectamente por Rosa de Navidad, de otra, directamente por ella misma. Petrus no había dudado un instante de que realmente Regina hubiese tenido que ausentarse con motivo de algunas desgracias ocurridas á una de sus amigas, pero estaba satisfechísimo de que Juan Roberto confirmara la realidad de aquella desgracia. Por otra parte, Juan Roberto había hablado como poeta de la belleza de la señorita de Lemothe-Houdán, y Petrus, á pesar de los celos que abrazaban su corazón cuando pensaba

151 Folletín de EL CASTELLANO que el corazón se desborda, de la francesada entrevista y del original del retrato que estaba haciendo; pero tres ó cuatro horas de trabajo coronadas por la carta de Regina, habíala devuelto, si no la calma, por lo menos cierto dominio sobre sí mismo. Siendo Juan Roberto el que iba á casa de Petrus, fué Juan Roberto quien habló. Petrus sólo tenía el corazón oprimido; Juan Roberto sentía igualmente preocupados el corazón y la cabeza, pero el modo egoísta de los poetas, es decir, desde el punto de vista de lo que podía sacar de los acontecimientos del día para una novela ó para un drama. A pesar del enfático exordio de su amigo, Petrus, entregado por completo á los acontecimientos de aquel día, que personalmente le afectaban, prestaba sólo mediana atención al relato de los amores de Justino y de Mina, cuando de pronto el poeta, fijándose en el boceto de la danza de los huevos, exclamó: —¡Calle! ¡Rosa de Navidad! —¿Rosa de Navidad? pregunto Petrus. ¿Conoces á esa muchacha? —¡Ya lo creo! —¿Y de qué la conoces? —Pues si la vieja gitana de su madre es quien ha encontrado la carta que Mina había

